## INTERVENCION DE D. JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA COMO SECRETARIO GENERAL REGIONAL DEL PSOE EN MERIDA

## (29 de mayo de 1.994)

- -Alusión a los casos de corrupción en la política y en la sociedad en general.
- -Menciona el PP en el Ayuntamiento de Badajoz y su votación contra la propuesta socialista de presentar la declaración de la renta.
- -Critica a Aznar.
- -Compara a Europa con un edificio de cuatro plantas: el pueblo, la región, España y Europa.

## Intervención de D. Juan Carlos Rodríguez Ibarra, como Secretario General Regional del PSOE

## Acto público en Mérida, 29 de Mayo de 1994

Anda que... anda que...dejarlo, dejarlo que os vais a parecer a los del PP en las Plazas de Toros cuando le dicen a Aznar. "Presidente, Presidente", será presidente del Deportivo de la Coruña cuando lo deje Landoiro, porque sino no sé de qué va a ser Presidente éste en el futuro.

Bueno, yo quiero empezar pidiendo disculpas, y es la única vez que lo voy a hacer, para los que no han venido y para los que han venido. Para los que no han venido de los nuestros, que tenían que estar hoy aguí, y no están porque están cumpliendo con sus amistades y con sus hijos, porque para los socialistas extremeños, para el pueblo extremeño, la amistad está por encima de la política, pedirles disculpas por haber pedido que el mitin se hiciera a esta hora. Alguno me ha dicho: "Qué hora más rara para hacer un mítin, las 12 y media de la mañana. Que hay comuniones", me han dicho muchos, que, por cierto, están celebrando las comuniones en restaurantes, en restaurantes como los ricos de antes y es una hora que no es habitual, una hora mala, la una de la tarde. Pues yo quería, les dije a los coordinadores de campaña en Madrid, cuando me dijeron que si quería hacer este mitin por la mañana o por la tarde, les dije: "por la mañana", ¿por qué?, porque quiero que a nuestra gente: Alfonso, Fernando, Mendiluce, la prensa les vea la cara y los ojos, quiero que se nos vea la cara y que se nos vean los ojos, y que se nos vea que tenemos la cara limpia, que no estamos colorados, que no estamos aborchonados, que el único bochorno que tenemos es el calor, pero no nos da vergüenza ni de ser socialistas ni de las ideas que llevamos en nuestros cuerpos y en nuestro corazón. Ninguna vergüenza.

¿Quiere esto decir que somos insensibles a las cosas que han pasado en el país?, ¿quiere ello decir que a nosotros no nos molesta lo mismo Roldán que el alcalde de Burgos?, ¿lo mismo Mariano Rubio que Mario Conde?, ¿lo mismo el alcalde de Santander o el Sr. de la Concha?. Claro que nos molesta, nos sentimos preocupados y nos duelen esas cosas, pero nos duelen como españoles, como demócratas, como ciudadanos, no sólo como socialistas. O es que, a lo mejor, a los jueces españoles, cuando hay algún juez que dicta alguna sentencia diciendo que se puede agredir a una mujer porque lleve minifalda ¿no sentimos también bochorno?, también como españoles y no somos jueces, como demócratas y no somos jueces; o es que cuando algún médico por ahí fotografía desnudas a sus pacientes ¿no sentimos indignación?, y no somos médicos; o es que cuando a algún teniente coronel del ejército español lo meten en la cárcel por robar cuatrocientos millones ¿no sentimos indignación como españoles?, y no somos militares.

Ya lo creo, y nosotros asumimos colectivamente, como ciudadanos, nuestras responsabilidades y nos molesta que en nuestro país pasen esas cosas, pero como socialistas, ¿van a venir aquí a decirnos que nos agachemos?, aquí no se agacha, por lo menos en Extremadura, no se agacha nadie y aquel que se agache y sólo a aquel que se agacha se le suben encima, sólo el que se agacha permite que se le suban encima y aquí no se nos van a subir encima porque ya hace tiempo que andamos de pie y no de rodillas, como tantísimo tiempo estuvimos haciendo a lo largo de nuestra Historia.

Por lo tanto, compañeras y compañeros, como vamos a tener una campaña de quince días no quisiera yo, como Secretario General de los socialistas extremeños, que ni un solo socialista cuando se suba a una tribuna parece que pertenece a la cofradía del perdón, no quiero a un socialista pedir perdón a nadie, perdón ¿por qué?, ¿por qué tenemos que pedir perdón?; ¿por ganar las elecciones en Extremadura desde hace tanto tiempo, tenemos que pedir perdón?; ¿por haber hecho una gestión brillante, que está ahí y que reconoce todo el mundo?; ¿por haber devuelto la dignidad a los extremeños?; ¿por eso tenemos que pedir perdón?; ¿por haber desterrado aquí la cultura del pelotazo?, ¿por eso tenemos que pedir perdón?; ¿por la probada honradez que nuestros cargos públicos, hombres y mujeres, han llevado en Ayuntamientos, en

Diputaciones, en Autonomías?, ¿por eso tenemos que pedir perdón?; o, ¿tendremos que pedir perdón por ser socialistas?, si es lo mejor que se puede ser en Extremadura, yo diría: "Es lo único decente que se puede ser en Extremadura, socialista"; defender la justicia, defender la libertad, defender la democracia.

¿Qué duda cabe de que la derecha va a seguir con su rosario de acusaciones? y podrán acusarnos de algunas cosas, de algunos errores que hayamos podido cometer, y yo diría: "no hay mal que por bien no venga, no hay mal que por bien no venga". Y ahora se van a atar los machos, ahora vamos a luchar de verdad contra la corrupción, cuando nos hemos dado cuenta de que, efectivamente, podía ocurrir y ya no quiero la derecha. ¿Habéis visto al PP del Ayuntamiento de Badajoz?, ha votado en contra de la propuesta socialista de que se presente la declaración de la renta porque nada más que saben acusar, pero no están dispuestos a presentar la cara limpia como nosotros, porque se les pone colorada.

La parte más sensata del partido popular (hay en el partido popular una pequeña parte sensata) está en contra del discurso del Sr. Aznar de intentar decir que por uno, dos, tres o cuatro casos, todos los socialistas somos iguales y todos somos corruptos. La parte sensata del PP no quiere eso, porque saben que si se dice que todos son corruptos se puede decir que todos los políticos son unos canallas e, inmediatamente, no faltaría dentro de sus propias filas quien dijera: "pues si todos son unos canallas, aquí lo que hace falta es que venga otro Franco" que, como todo el mundo sabe, no era político pero le cogió gusto al sillón y estuvo cuarenta años al frente de este país.

Y ese es, queridos amigos, el problema que tiene la derecha, que lo único que busca es la destrucción, lo he dicho otras veces, el Sr. Aznar tiene la mente negra, porque ve todo en negativo, no ve una cosa buena en este país. Todo es negro y no pretende, que sería legítimo en el líder de una oposición, quitar a este Gobierno para que entrara otro, eso sería legítimo; lo que quiere es borrar del mapa español, es borrar de una Historia, no a un Gobierno, a un partido, al Partido Socialista Obrero Español, a nuestra Historia, y eso, compañeras y compañeros, ese es el único discurso de Aznar, no sabe hablar de otra cosa; le preguntan de lo

que sea, no sabe no contesta, le preguntan que qué piensa del Código Penal, no sabe no contesta, le preguntan que cómo va a solucionar el paro, no sabe no contesta; ese es el problema que tiene la derecha, que ni tiene programa, ni tiene líder. El líder es aquel que va siempre un paso por delante de la gente y Aznar es el farolillo rojo de la carrera, quiere ser como Felipe González, se sueña con Felipe González, pero lleva doce años de retraso con respecto a Felipe González y no queremos malas imitaciones. Anda diciendo que si en estas elecciones pierden los socialistas Felipe tiene que irse, y jadónde tenía que haberse ido él cuando ha perdido tantísimas elecciones?, ;adónde nos vamos a ir nosotros?. Ouiere, por lo tanto, no la alternancia, que sería legítimo, el Sr. Aznar habla de alternancia como si esto fuera una lotería que cada cuatro años le toca a uno distinto, y como él se llama Aznar a ver si le toca por orden alfabético; claro, la alternancia es cuando el pueblo guiere cambiar el gobierno y, por ahora, no quiere cambiar el Gobierno el pueblo. Pero el Sr. Aznar y sus amigos no solamente quieren quitar a Felipe González, quieren borrarlo del mapa y no lo van a conseguir.

Nuestros ciento quince años de historia no hay quien los borre, con sus errores y con sus virtudes. Si no lo consiguió Franco, ¿lo va a conseguir este aprendiz?, no lo va a conseguir, no es posible. Y no tengáis preocupación, yo sé que como en el 6 de junio pasado tenemos una campaña difícil, porque no solamente tenemos que pelear con Aznar, con el Partido Popular, con más gente: con Izquierda Unida, con la COPE, con el ABC y con tantos y tantos cantamañanas que vuelven a ponerse en contra del Partido Socialista Obrero Español. Son muchos, son muchos pero no tengamos miedo, porque es más fácil vencer a un elefante, darle un palo a un elefante que a una pulga, a una pulga no hay quien pueda con ella. Con ese elefante que no tiene patas vamos a poder nosotros el 12 de junio, porque, de nuevo, vamos a ser capaces de llevar un proyecto adelante.

Vosotros, nosotros, el pueblo extremeño, el pueblo español, tiene muy claro una cosa: dentro de 20 años, cuando mi hija quiera votar izquierda va a votar Partido Socialista Obrero Español, pero los hijos del Sr. Aznar, cuando vayan a votar derecha dentro de 20 años, no sabemos a quién pueden votar ;a quién?, ;a Alianza Popular?, ;a Generaciones del

Popular?, ¿al partido fundado, refundado, requetefundado?, ¿a Aznar?, ¿a Fraga?, ¿a quién va a votar la hija de Aznar cuando tenga 20 años?. La mía va a seguir votando al P.S.O.E., con Felipe o sin Felipe, porque nosotros tenemos el mismo líder desde hace ya muchos años y no lo cambiamos en función de que ganemos o perdamos elecciones, perdimos las del 77 y las del 79 y seguimos con Felipe, y seguimos con nuestro proyecto. Ellos han cambiado siempre cada vez que le ha ido mal y, por eso, ahora el Sr. Aznar está como loco diciendo: "a ver si Matutes es capaz de sacar un voto más que Fernando Morán", uno solo, porque si saca un solo voto se salva, pero como saque un voto menos que nosotros Felipe sigue, pero a Aznar se lo comen con tocino y desaparece del mapa.

Compañeras y compañeros, no voy a hablar de Europa porque lo va a hacer Fernando, yo solo quiero decir una cosa, Europa en estos momentos es un edificio de cuatro plantas: el pueblo, la región, España y Europa, y cada uno de nosotros nos movemos libremente desde el pueblo a Europa y desde Europa al pueblo, libremente. Con la derecha nosotros estábamos en la cocina, en el sótano puñetero y solamente subíamos arriba para servir las mesas de los señoritos, jamás podíamos movemos de arriba a abajo y de abajo a arriba.

Yo sé en estas elecciones quién nos va a votar y quién no nos va a votar, estoy seguro. Aquellos que se han alegrado en Extremadura, sean socialistas o no lo sean, de que el Presidente de Extremadura sea el Vicepresidente del Comité de las Regiones, esos nos votan, y aquellos que se han cabreado enormemente de que yo os esté representando en Europa, esa es la derecha más dura, más reaccionaria, esa es la derecha que dice el Sr. Ramallo que tiene genio extremeño; lo que tiene genio de señorito extremeño, que es distinto de lo que es el conjunto de la población.

Habéis oído a Manoli Frutos, que es nuestra candidata y alcaldesa de Valverde, la derecha ¿quién presenta en Extremadura?, al Sr. Camisón, y nos están diciendo Manoli Frutos representa el pasado y Camisón representa el futuro; no os riais mucho porque como chiste está relativamente bien. Nosotros queremos estar en Europa para conseguir las conquistas que este pueblo ha conseguido, yo sé que ellos no quieren.

29 de Mayo de 1.994. Acto público en Mérida,

- 5 -

El otro día venía en Interviú una fotografía del Sr. Arenas con un limpiabotas limpiándole los zapatos; ahora comprendo por qué odian tanto el PER, porque con el PER se le acaban los limpiabotas, con el PER la gente quiere vivir dignamente y no tener que limpiarle los zapatos al señorito.

Vamos a ganar el 13 de junio, yo creo que Extremadura tiene que seguir siendo "la joya de la corona". Este pueblo no nos va a castigar, no tiene derecho a castigarnos porque lo hemos hecho bien, porque hemos devuelto la dignidad y porque estamos orgullosos de defender lo que defendemos. Compañeras y compañeros, no pertenezcamos a la Cofradía del Perdón, vayamos por la calle con la cabeza alta y confiemos en la sensibilidad y en la inteligencia de los ciudadanos. Salud para todos y suerte para el 12 de Junio.

4